

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 07 de abril de 2014.



EDUCACIÓN

Estatal: Abandera gobernador Primera Carrera Atlética “Beca Salario”

Nacional: Se debe alcanzar 10 puntos porcentuales en educación superior, afirman directivos

SALUD

Estatal: Supervisan venta de pescados y mariscos

Nacional: Resurge el dengue; México ocupa el primer lugar en AL

ECONOMÍA

Estatal: Incluirán bancos el CAT

Nacional: El salario del presidente de la Conasami, casi de \$3 millones

POLÍTICA

Estatal: Aumentan casos de autosequestro

Nacional: Marchas en 15 poblados de Michoacán contra el desarme de las autodefensas

Internacional: Adiós al bipartidismo en Costa Rica; Solís, del PAC, gana la presidencia

EDUCACIÓN

Estatal:

Abandera gobernador Primera Carrera Atlética "Beca Salario"

El gobernador, Graco Ramírez, dio el banderazo de salida a los 8 mil alumnos de la UAEM, Colegio de Bachilleres, y del Conalep, participantes en la primera carrera atlética del Programa Beca Salario. Los estudiantes dejaron las mochilas y los uniformes en casa, y sacaron la ropa deportiva para presentarse desde muy temprano. Algunos lo hicieron acompañados de amigos, y otros de familiares. La cita fue en la explanada principal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), donde inició la competencia rumbo a la meta, situada a cuatro kilómetros, en la Unidad Deportiva "Estadio Centenario". "Esta es una de las maneras de poder tener salud, en la medida que nos activemos físicamente, en la medida que estemos trabajando en este tipo de actividades, todos, podemos lograr un cambio de actitud", expresó Graco Ramírez luego de dar el banderazo de inicio a la competencia. El gobernador mostró su satisfacción por la convocatoria que tuvo la competencia, donde los jóvenes lucieron entusiastas y llenos de energía para competir de manera sana. "Hoy participaron varias instituciones de beca salario y todos se sienten cercanos fraternales", enfatizó Graco Ramírez.

El Regional del Sur, p.6-22, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p.8, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, p.3, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Wendy González); **La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.9, (Redacción) y **Milenio**, (David Monroy), http://www.milenio.com/estados/Miles-jovenes-corren-Cuernavaca-Beca_Salario_0_275972472.html

Premian a triunfadores de la Carrera "Beca Salario 2014"

Tras participar junto con miles de estudiantes beneficiarios de la Beca Salario en la carrera Beca Salario 2014, que partió de las instalaciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) al Estadio Centenario, el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer premió a los tres primeros lugares en la rama varonil y femenil. Junto a Jaqueline Guerra Olivares, directora del Instituto del Deporte y Cultura Física del Estado de Morelos, así como de los directores de los distintos subsistemas educativos, el secretario de Gobierno reconoció el interés de cada uno de los jóvenes que con ganas y entusiasmo participaron en tan importante evento, que coadyuva a inculcar valores y el interés por hacer deporte. El primer lugar en la rama varonil lo obtuvo, Eduardo Viveros Basurto; el segundo lugar, Luis Alejandro Suástegui Blancas; y el tercer lugar, Luis Ángel Enrique Cristóbal, del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos, respectivamente. Mientras que en la rama femenil, el primer lugar lo obtuvo Claudia Aguirre Zapata de la Escuela Técnico Laboratoristas de la UAEM; el segundo lugar, Itzel Martínez Guzmán; y el tercer lugar, Yareli Rendón Flores, del Colegio de Bachilleres, respectivamente. "Para el Gobierno de la Nueva Visión los jóvenes son una prioridad, el poder apoyarlos con la Beca Salario y hacer este tipo de actividades es muy importante y a su vez tienen un compromiso en la sociedad y con sus familias, creando y fomentando valores", agregó. Aseveró que continuarán impulsando este tipo de eventos, donde los jóvenes se sienten parte de un estado que está saliendo adelante.

El Regional del Sur, p.6, (Redacción) y **La Unión de Morelos**, p.10, (Sin firma).

Inaugurarán la biblioteca más grande del estado de Morelos

Con la presencia del rector Alejandro Vera, junto con el secretario de educación del gobierno federal Emilio Chuayffet Chemor y el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, se llevó a cabo la inauguración de la nueva Biblioteca Central en el campus Norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la cual cuenta con el acervo completo de 7 unidades académicas de nivel superior (Facultad de Psicología, Facultad de Contaduría, Administración e Informática, Facultad de Ciencias Agropecuarias, Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, Facultad de Ciencias Biológicas, Facultad de Farmacia y Facultad de Ciencias), así como a una unidad de nivel medio superior (Escuela de Técnicos Laboratoristas). Los materiales que reunirá y los servicios que ofrecerá la Biblioteca no están limitados por los programas y necesidades de cada una de las instancias académicas, también tendrá un carácter universitario general, es decir, servirá a todos los estudiantes, docentes e investigadores de las unidades académicas de la UAEM, además, fortalecerá el trabajo que desarrollan los cuerpos académicos y en particular a las líneas de generación y aplicación del conocimiento. Cabe mencionar que esta obra fue realizada gracias al apoyo del gobierno federal, a través del Fondo de Aportaciones Múltiples (FAM) por un monto de 55 millones 221 mil 118 pesos.

El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel).

Niega Sicilia acusaciones sobre su cargo en UAEM

Ante las acusaciones de integrantes del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad hacia Javier Sicilia por "venderse" al gobierno del estado y de lucrar con la muerte de su hijo, gracias a que asumió el cargo de Secretario de Extensión en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el activista ofreció una

conferencia de prensa para defenderse en la que estuvo acompañado por el rector Alejandro Vera Jiménez. En la sala de rectores de la UAEM, el poeta dijo que esas acusaciones son mezquinas y son hechas por personas que tienen intereses partidistas. Expuso que a lo largo de toda su carrera profesional ha trabajado en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) cuando radicaba en el Distrito Federal y cuando cambió su domicilio a Cuernavaca fue director de Difusión en la UAEM de 2007 a 2010, por lo que siempre ha laborado dentro del ámbito universitario.

El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo).

Reúne UAEM a los mejores 101 estudiantes de arquitectura

Con la presencia de los mejores 101 estudiantes de arquitectura de México, el pasado fin de semana en la Hacienda San Antonio del Puente en el municipio de Xochitepec, iniciaron los trabajos del XXVI encuentro Nacional de Estudiantes de Arquitectura (ENEA), evento que por primera vez se realiza en nuestra entidad y del que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es la institución anfitriona. El ENEA es un espacio de reflexión, análisis y encuentro anual que busca el desarrollo profesional de los estudiantes de arquitectura, mediante el uso de las nuevas tecnologías de la información y la educación basada en competencias para creación de proyectos de diseño urbanísticos, de restauración y conservación patrimonial de la entidad sede, este año del estado de Morelos. Gerardo Gama Hernández director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, dio la bienvenida a los estudiantes de los 32 estados de la República Mexicana, a quienes invitó a crear redes estudiantiles de reflexión, discusión y análisis de diseño y urbanismo para generar proyectos que mejoren de manera sustentable, el paisaje de todo el territorio nacional. Añadió que la UAEM se preocupó porque los alumnos disfrutaran de su ejercicio académico en lugares que representan el patrimonio cultural de Morelos, como lo es la Hacienda San Antonio del Puente en Xochitepec.

La Jornada Morelos, p.16, (Jaime Brito).

Nacional:

Se debe alcanzar 10 puntos porcentuales en educación superior, afirman directivos

Si bien la meta del gobierno federal de alcanzar una cobertura en educación superior de 40 por ciento al final del sexenio representa un incremento considerable, directivos de las casas de estudio afiliadas a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) consideraron que un país como México tiene que hacer un esfuerzo superior a esa cifra y alcanzar 10 puntos porcentuales más al cierre de esta década. En ello coincidieron los directivos de 175 instituciones de formación superior públicas y privadas durante la primera sesión ordinaria de este año del Consejo Nacional de la Anuies, que se efectuó el lunes pasado.

La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso).

Anuncia SEP nuevo sistema de formación docente

La Secretaría de Educación Pública (SEP) señaló que durante los Foros de Consulta para la Revisión del Modelo Educativo se revisará el nuevo plan de escuelas normales. La SEP anunció que conformará un plan de diagnóstico y rediseño al Sistema de Normales Públicas centrado en fortalecer la formación y desarrollo docente. Dicho plan se dará a conocer durante los Foros de Consulta Nacional para la Revisión del Modelo Educativo que tendrá lugar en el World Trade Center del puerto de Veracruz a partir del 8 de abril.

Milenio, (Blanca Valadez), http://www.milenio.com/estados/normales-escuelas_normales-maestros-SEP-nuevo_plan_para_educacion_docente-Veracruz-Foros_de_consulta-plan_para_educacion_normalista_0_275972620.html

Inaugura UNAM el Laboratorio Nacional de Ciencias de la Sostenibilidad

La UNAM y el gobierno federal inauguraron el Laboratorio Nacional de Ciencias de la Sostenibilidad (Lancis), el cual apoyará con investigación científica el desarrollo sostenible del país y generar datos, análisis y estrategias para en la toma de decisiones en esta materia. El rector José Narro Robles señaló que en esta nueva instalación se aborda el medio ambiente, un asunto fundamental de la agenda del siglo XXI, relacionado con el ser humano y la cadena de la vida.

La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826341.html>

Diseñan fármacos antihipertensivos "silenciando" genes

Un grupo de especialistas del IPN encabezados por Santiago Villafañá Rauda diseñan nuevos fármacos antihipertensivos mediante el silenciamiento de genes (siRNA). Se trata, dijo el científico, de un proyecto cuya metodología consiste en la introducción de material genético en las células con el propósito de inhibir la expresión de receptores alfa-1 adrenérgicos. El científico de la Escuela Superior de Medicina (ESM) aseguró que en el futuro cercano será posible contar con nuevos fármacos antihipertensivos, los cuales se diseñan mediante Ácido Ribonucleico (RNA) pequeño de interferencia (siRNA). "Identificamos las partes en las que el gen es transcrito a Ácido Ribonucleico (RNA) Mensajero y es traducido a proteína; con la acción del fármaco

degradamos el RNA mensajero (silenciamiento génico) y de esa manera revertimos la anomalía (sobre expresión de proteínas) de manera temporal”, afirmó.

El Universal, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2014/impreso/especialistas-de-ipn-disenian-farmacos-antihipertensivos-9838.html>

SALUD

Estatal:

Supervisan venta de pescados y mariscos

Mercados y negocios de comida de los municipios de Cuernavaca, Yautepec, Emiliano Zapata, Jojutla, Zacatepec y Cuautla son objeto de una rigurosa campaña sanitaria de verificación de expendio de alimentos, principalmente de pescados y mariscos, debido a la alta incidencia de casos de gastroenteritis, salmonelosis, hepatitis, cólera y otras infecciones gastrointestinales o intoxicaciones. Lo anterior es parte de las acciones que los Servicios de Salud de Morelos (SSM) realizan durante la presente temporada de calor, ante el incremento en el índice de esos. Los SSM en coordinación con la Comisión para la Protección Contra Riesgos Sanitarios del Estado de Morelos (Coprism), revisan la aplicación para el manejo higiénico y conservación de productos pesqueros con relación a las normas oficiales 242 SSA1-2009, relacionada con los pescados frescos y mariscos, refrigerados, congelados y procesados, referida a las prácticas de higiene para el proceso de alimentos, bebidas o suplementos alimenticios.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción).

Llaman a activarse vs. enfermedades

En el marco del Día Mundial de la Actividad Física, los Servicios de Salud de Morelos (SSM) exhortan a la población a mejorar los hábitos alimenticios y realizar ejercicio para combatir la obesidad y sobrepeso, que afectan a 7 de cada 10 personas. México se encuentra entre los primeros lugares de obesidad y sobrepeso, padecimientos que tienen como consecuencia otro tipo de enfermedades como diabetes, hipertensión, males cardiacos, entre otros. En el estado de Morelos, la diabetes es uno de los principales padecimientos que afecta a la población, por lo que los SSM han emprendido acciones para combatir “los kilitos de más”, que padecen 7 de cada 10 adultos y 3 de cada 10 niños.

Diario de Morelos, p.6, (Marcela García).

Nacional:

Resurge el dengue; México ocupa el primer lugar en AL

El dengue es la enfermedad de nuevo emergente más importante en América Latina, y México ocupa primer lugar de la región en cuanto al número de casos registrados, ya que 28 mil 562 personas fueron atendidas por este mal en clínicas y hospitales tanto públicos como privados en 2012, de las cuales fallecieron 68, aseguró el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El Inegi difundió lo anterior a propósito del Día Mundial de la Salud, que se conmemora cada 7 de abril, y en esta ocasión está dedicado a las zoonosis, es decir, enfermedades transmitidas por mosquitos, chinches, garrapatas, caracoles de agua y flebotomos (jejenes o palomillas que se alimentan de la sangre).

La Jornada, p.42, (Susana González).

Habrà este lunes más lluvias en gran parte del país

La masa de aire frío y un canal de baja presión asociados al frente frío 49 ocasionarán este lunes vientos fuertes y precipitaciones en gran parte del territorio nacional, reportó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El organismo de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) detalló que el frente frío 49 estará desde el norte del Golfo de México hasta Tamaulipas y se internará sobre Nuevo León y Coahuila con dirección rápida hacia el este-sureste.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826589.html>

El Universal, (Redacción), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/impreso/registra-el-pais-clima-extremoso-94390.html>

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/estados/lunes-lluvias-gran-parte-pais_0_276572403.html

Se agravará riesgo de la población ante desastres naturales por cambio climático

Se mantiene la pérdida de bosques en el país, han sido insuficientes los avances en el manejo de aguas residuales y el riesgo de la población a sufrir desastres naturales se agravará con el cambio climático, advierten los Indicadores de México de la Iniciativa Latinoamericana y Caribeña para el Desarrollo Sustentable, que mide 41 temas. Esta instancia fue creada en Johannesburgo en 2002 para complementar los esfuerzos de la Cumbre de Milenio, enfocados al combate a la pobreza y el hambre, entre otros rubros.

La Jornada, p.43, (Angélica Enciso L.).

ECONOMÍA

Estatal:

Incluirán bancos el CAT

La Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) delegación Morelos, alertó a los clientes de cuentas bancarias para que estén atentos en el mes de abril y revisen sus estados de cuenta, ya que las instituciones tendrán que incluir el Costo Anual Total promedio (CAT). La delegada, Erika Zárate Cerón, indicó que los bancos deberán mostrar un comparativo del CAT y de la tasa promedio en los estados de cuenta de las tarjetas de crédito durante este mes. Además, deberán incluir en el cuadro comparativo la Tasa Efectiva Promedio Ponderada y la anualidad de productos clásicos, oro, platino y equivalentes disponibles en el mercado. Explicó que esta publicación es con base en el cumplimiento al artículo 1 de la Ley para la Transparencia y Ordenamiento de los Servicios Financieros, lo cual tiene como propósito que los usuarios puedan comparar costos y comisiones de los productos equivalentes al que tienen contratado.

Diario de Morelos, p.11, (Carlos Soberanes).

¡Al fin bajó precio del limón!

La cosecha del limón en varias partes del país, hace que de tajo baje el costo de este producto por kilogramo. De 60 y hasta 80 pesos en que se encontraba, a una semana de la "mayor", el precio del cítrico ya se encuentra en los principales mercados del estado de Morelos a 26 pesos, una situación que es del gusto tanto de restauranteros, bares, antros y cantinas, así como público en general, toda vez que el cítrico es importante en la preparación de alimentos de temporada. Esta buena nueva se junta con el hecho de que los productos de la canasta básica se encuentran estables. Comerciantes del mercado Adolfo López Mateos, de Cuernavaca, citan que en estos momentos el limón que expenden llegó de Colima, pero próximamente llegará el de Veracruz, siendo ambas las principales regiones productoras del país que ya han iniciado sin contratiempos su entrega para comercialización en los mercados y tianguis de toda la República mexicana. En este sentido, se habla que los introductores del cítrico están pagando a 20 pesos el kilo, siempre y cuando tengan calidad en sus características generales, pues, de lo contrario, sólo están cotizando el producto a 12 pesos por kilogramo, informó el subdirector de Fomento Económico, Roberto Campos.

El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3350356.htm>

Nacional:

El salario del presidente de la Conasami, casi de \$3 millones

La Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) destina más de 28 millones de pesos de su presupuesto federal anual a pagar la "elaboración de estudios económicos para determinar el incremento en el salario mínimo", aun cuando cada año se define en esta instancia que el porcentaje del aumento sea igual a la inflación estimada; incluso, en los dos sexenios pasados el ajuste para los salarios obreros ha sido de 2 pesos en promedio. Esta instancia, que ha sido calificada de "inoperante" y "obsoleta" por gremios como la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), el Frente Sindical Mexicano y la Nueva Central de Trabajadores, y como "elefante blanco" que debería transformarse o desaparecer, tiene un presupuesto anual superior a 41 millones de pesos; canaliza 11 de ellos a servicios "de apoyo administrativo" y paga a su presidente, Basilio González, una cantidad similar al sueldo de 115 personas que ganan el mínimo.

La Jornada, p.3, (Patricia Muñoz).

Buscan ex trabajadores de Mexicana el pago de pensiones conforme al CCT

El presidente de la Asociación de Jubilados, Trabajadores y ex Trabajadores de la Aviación Mexicana (Ajteam), Fausto Guerrero, anunció que mañana martes se reunirán con el subsecretario del Trabajo y Previsión Social, Rafael Avante, para dialogar sobre el pago de pensiones. "Queremos asegurar la remuneración de nuestras jubilaciones vitalicias, pero no en los términos que están planteando: un pago único sin conocer las cantidades. La idea es que nos sigan pagando conforme al contrato colectivo de trabajo (CCT)". Comentó que en la reunión plantearán la constitución de una cooperativa. En tanto, los sindicatos y la asociación de empleados de confianza de Mexicana de Aviación presentarán esta semana la "apelación" contra la declaratoria de quiebra de la aerolínea, aseguró Ricardo del Valle Solares, secretario general de la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA).

La Jornada, p.5, (Carolina Gómez, Patricia Muñoz y César Arellano).

El Universal, (El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-vigilara-proceso-en-mexicana-barrales-214598.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826562.html>,
<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826400.html>.

Liquidaciones, hasta donde alcancen los recursos; la STC nombrará un síndico

Después de tres años y ocho meses que duró el concurso mercantil de Mexicana de Aviación, y que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se mantuvo al margen de la situación de la empresa, "en respeto" a la actuación de la juez, será esa dependencia la que a más tardar el jueves de esta semana designe un síndico que se haga cargo de las diligencias de ocupación de libros, papeles, documentos, medios electrónicos de almacenamiento de información, dinero existente en caja y enajenación de bienes y derechos que integren la masa, para que junto con las aportaciones del fideicomiso creado por los nuevos propietarios del hangar de mantenimiento MRO se liquide a "los beneficiarios, hasta donde alcancen los recursos en efectivo". Por separado, la representación legal de los trabajadores reiteró que apelará de la decisión de la juez décimo primera de distrito en materia civil, Edith Alarcón, porque es ilegal, ya que una quiebra sólo se puede decretar si al concluir el periodo de conciliación no se hubiera presentado a consideración de la juez un convenio concursal, pero los hubo y los conoció, señaló el abogado Joaquín Ortega Esquivel.

La Jornada, p.5, (Miriam Posada).

El Universal, (El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-vigilara-proceso-en-mexicana-barrales-214598.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826562.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826400.html>.

Ceden acreedores de Mexicana derechos de cobro a fideicomiso en favor de MRO

Los tres principales acreedores de Mexicana de Aviación, Banorte, Bancomext y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), cedieron los derechos de cobro a un fideicomiso que capitalizará la base de mantenimiento MRO, acción con la cual salió del concurso mercantil. Alfonso Sarabia de la Garza, director del aeropuerto capitalino, señaló que la finalidad es apoyar económicamente a los 8 mil 500 trabajadores en activo y más de 600 jubilados de las cuatro empresas del Grupo Mexicana con los recursos que obtenga del MRO y otros derechos. "Quedan a salvo los derechos laborales de los trabajadores frente a las aerolíneas Mexicana, Click y Link".

La Jornada, p.6, (César Arellano).

El Universal, (El Universal),

<http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/se-vigilara-proceso-en-mexicana-barrales-214598.html>.

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera y Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826562.html>,

<http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826400.html>.

POLÍTICA

Estatal:

Aumentan casos de autosequestro

El titular de la Fiscalía General del Estado de Morelos (FGEM), Rodrigo Dorantes Salgado, confirmó que en los últimos meses se ha registrado un incremento hasta del 20 por ciento de autosequestros, luego de considerar que la gente intenta aprovecharse de la ola de violencia para extorsionar a sus familiares. Dijo que actualmente cuentan con cinco casos documentados, de los cuales en los próximos días analizarán otros expedientes más que han llegado a la Fiscalía General. En ese sentido, aseguró que las presuntas víctimas que simulen un autosequestro serán procesadas por el delito de secuestro simulado o fingido -alcanza una sanción de acuerdo al artículo 13 del Código Penal de 100 a 350 jornadas de trabajo a la comunidad-, según lo establece la Ley General para Prevenir y Sancionar los delitos de Secuestro, reglamentaria de la fracción XXI del artículo 73 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Dorantes Salgado indicó que aquellas personas que ayuden en los autosequestros, es decir, los coautores alcanzarán sanciones de dos a ocho años de prisión en el Centro de Reinserción Social Morelos, antes penal de Atlacholoaya, de acuerdo con los artículos 14, 15 y 16 del Código de Procedimientos Penales del Estado de Morelos.

El Regional del Sur, p.3, (Erick Juárez).

Restablecen nombre de avenida Díaz Ordaz

El Ayuntamiento de Cuernavaca dijo respetar la acción llevada a cabo por miembros de los consejos de Participación Social y ejidatarios de Acapantzingo, al retirar y recolocar las 20 placas del boulevard Gustavo Díaz Ordaz, en desacuerdo con la reciente iniciativa de un grupo particular, por modificar la nomenclatura oficial. Cabe decir que el Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, encabezado por Javier Sicilia, había "cambiado" de nombre las calles, al argumentar que era un homenaje a las víctimas de la violencia. Mediante un comunicado, el gobierno de la capital se deslindó de dicha acción, pero, al dar voz al delegado Víctor Hugo

Pastenes de Labra, refiere que la modificación “derivará en múltiples alteraciones en sus documentos oficiales”. En ese tenor, el secretario del Ayuntamiento, Enrique Paredes Sotelo, aseveró que la comuna no tomará ninguna acción, dado que oficialmente ese es el nombre de la calle y su denominación sólo puede ser modificada por el pleno del Cabildo. Además, dijo que la decisión de un grupo en particular que actuó fuera del marco legal, no tomó en cuenta la opinión de empadronados y locales comerciales que se verán directamente afectados por el cambio.

El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez); **La Unión de Morelos**, p.9, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3350355.htm>

Nacional:

Marchas en 15 poblados de Michoacán contra el desarme de las autodefensas

Grupos de autodefensa se manifestaron en 15 poblaciones de las regiones Tierra Caliente y Sierra Occidental contra el desarme que fuerzas federales comenzaron la noche del sábado en diversas comunidades, en las cuales fueron detenidos unos 40 comunitarios. La protesta se realizó en localidades donde esas organizaciones tienen presencia, principalmente en los municipios de Apatzingán y Los Reyes, y en menor medida en Nueva Italia, Churumuco, Coalcomán, Chimicuila, Coahuayana y Aguilla. En la cabecera municipal de Apatzingán unos 500 simpatizantes e integrantes de los grupos de autodefensa de Buenavista, Tepalcatepec y Aguililla, entre otros, se reunieron al mediodía de este domingo frente al monumento a Lázaro Cárdenas y de ahí marcharon hacia la glorieta de Chendio. Llevaban pancartas que tenían frases como “No al desarme de autodefensas” y “¡Fuera Marina! ¡Fuera *Templarios!*”

La Jornada, p.8, (Ernesto Martínez Elorriaga).

La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque Madriz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/826580.html>.

En Guerrero, marchan en respaldo a la CRAC

Poco más de mil personas participaron en la llamada Marcha de la Dignidad, en apoyo a la legitimidad de la Coordinadora Regional de Autoridades Comunitaria (CRAC) y para hacer un llamado a la unidad a las casas de Justicia de Espino Blanco y a los inconformes que tomaron el control de ésta en San Luis Acatlán. La manifestación se efectuó en la carretera federal 200 del municipio de Juchitán, Guerrero, en la región de la Costa Chica, en la que unos 500 policías comunitarios, comisarios, consejeros y sociedad civil respaldaron a la CRAC. El representante de la Casa de Justicia de Cochoapa, David Bracamontes, expresó que la movilización fue una demostración de unidad. Recalcó que la movilización tuvo el respaldo de cuatro de las cinco casas de Justicia de la CRAC, ubicadas en Zitlatepec, Cochoapa, El Paraíso y San Luis Acatlán. Durante el recorrido, Bracamontes sostuvo: “Hay ideas perversas que pretenden hacernos a un lado de la CRAC. Esta es una convocatoria para permanecer juntos”.

La Jornada, p.10, (Héctor Briseño).

Llaman a formar el Frente por la Comunicación Democrática

El ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, el senador panista Javier Corral y decenas de personalidades, entre ellos, la escritora Elena Poniatowska, los actores Gael García Bernal y Daniel Giménez Cacho, el religioso Miguel Concha, la diputada Purificación Carpinteyro y el senador Manuel Camacho Solís convocaron a construir el Frente por la Comunicación Democrática, el próximo viernes 11, en el Teatro de la Ciudad. Los objetivos de éste, destacan los convocantes en una comunicado, son: en primer lugar, estimular el debate e informar a la sociedad mexicana sobre los aspectos más preocupantes de la iniciativa del presidente Enrique Peña Nieto en materia de telecomunicaciones y radiodifusión. Segundo, “oponerse frontalmente a la aprobación de esa propuesta en los términos en que fue planteada y enviada al Senado por el Presidente”. Destacan los convocantes, que los principios fundamentales de dicha modificación constitucional “son traicionados por la iniciativa de Peña Nieto. Éstos apuntaban a un verdadero cambio en el paradigma del modelo de comunicación imperante; sin embargo, en la propuesta no sólo no se reflejan. La mayoría quedan reducidos o francamente negados”. Destacan que atenta contra los derechos a la libertades de expresión, información y comunicación. Asimismo, contra la privacidad de las comunicaciones y la garantía de asociación. Además de los mencionados, otros convocantes son: Clara Jusidman; los senadores del PAN, Ernesto Rufo y Laura Rojas; la legisladora Layda Sansores, el poeta Javier Sicilia y Mony de Swaan, ex presidente de la Comisión Federal de Telecomunicaciones.

La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas).

Internacional:

Adiós al bipartidismo en Costa Rica; Solís, del PAC, gana la presidencia

Luis Guillermo Solís, del centrista Partido Acción Ciudadana (PAC), ganó las elecciones presidenciales de Costa Rica en la segunda vuelta electoral. El ganador obtuvo 77.9 por ciento de los votos (un millón 258 mil 715) frente a su rival oficialista, Johnny Araya, del Partido Liberación Nacional (PLN), quien consiguió apenas

22.1 por ciento de los sufragios, en una histórica jornada que dejó atrás el tradicional bipartidismo que marcó el escenario político del país desde la década de los 80, entre el PLN y el ahora minoritario Partido Unidad Social Cristiana (PUSC). El abstencionismo también marcó un hito al ubicarse en 43 por ciento, el más alto en la historia del país, según resultados preliminares del Tribunal Supremo de Elecciones (TSE), con 92.6 por ciento de escrutinio.

La Jornada, p.26, (AFP, AP, DPA y Reuters).

El Universal, (Agencias),

<http://www.eluniversal.com.mx/in-english/2014/davis-cup-mexico-doubles-86416.html>.

EU y GB han creado muchos programas como el ZunZuneo

Las agencias de inteligencia estadounidenses y británicas, entre otras de Occidente, han empleado secretamente las redes sociales para difundir propaganda política y manipular información y percepciones de manera similar al objetivo del recién revelado programa "Twitter cubano", impulsado por Estados Unidos en Cuba, según documentos filtrados por Edward Snowden y hoy difundidos por *The Intercept*. Después de que la agencia Associated Press (AP) reveló un programa secreto de la Agencia de Desarrollo Internacional de Estados Unidos (USAID) para establecer una red de comunicaciones estilo Twitter con el objetivo tanto de recaudar información privada de ciudadanos cubanos como de fomentar disidencia contra el gobierno en la isla, nuevos documentos secretos revelan que este proyecto es sólo uno de muchos que se han contemplado e implementado internacionalmente por agencias de inteligencia occidentales, reporta Glenn Greenwald, director de *The Intercept*. Greenwald, el periodista a quien Snowden entregó su archivo de documentos secretos sobre las operaciones de espionaje masivo de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA) -cuya publicación sigue nutriendo un debate mundial en torno a los derechos de privacidad y las operaciones de las partes secretas de los gobiernos- reportó hoy que nuevos documentos, como algunos publicados anteriormente, registran constantes intercambios entre funcionarios de inteligencia sobre formas de usar Twitter, Facebook, YouTube y otras plataformas cibernéticas con fines de propaganda y manipulación.

La Jornada, p.27, (De la Redacción).